

MAROC.

Au cours d'un voyage à Madrid, le Sultan Mohammed V a fait accepter par l'Espagne l'indépendance du Maroc espagnol ; de ce fait, le Maroc recouvre son unité. Cette décision est incontestablement un coup dur pour le régime franquiste, dont les porte-parole avaient annoncé que le Maroc resterait dépendant de l'Espagne et dont toute la politique, comme celle de toutes les dictatures, va dans le sens du colonialisme le plus rigide.

L'indépendance du Maroc ferait-elle chanceler le dernier des chefs d'Etat complices d'Hitler et de Mussolini ? On ne peut que l'espérer.

Notre photo : Franco n'a pas l'air très satisfait.
Le Sultan semble penser que ça n'a pas été tout seul.



TUNISIE.

Grand vainqueur des élections qui viennent d'avoir lieu dans son pays, M. Habib Bourguiba est aussi devenu président du Conseil. Avec beaucoup d'enthousiasme et de vigueur, il a entrepris de gouverner sa patrie indépendante, en essayant de concilier ses liens avec la France et sa solidarité avec les nationalistes algériens. Réussira-t-il ou sera-t-il écartelé par cette double exigence ? La guerre d'Algérie compromet gravement l'édification de la jeune nation tunisienne et les relations qu'elle veut entretenir avec la France.

Notre photo : Bourguiba triomphe au stade des sports de Tunis.



ACTUALITÉ
des
HOMMES

**PAR HENRI HATZFELD
ET GEORGES CASALIS**

" ICI COMMENCE LE PAYS DE LA LIBERTÉ "

Le 13 avril dernier, Karl Barth, accompagné de son gendre, franchissait la frontière française à Saint-Gingolph, pour faire une excursion en direction d'Evian. Invité à se présenter à la police frontalière, il s'entendit signifier qu'il lui était interdit de pénétrer sur le territoire français. Et il fut refoulé vers la Suisse...

Avant de la regagner, il put se renseigner et apprendre que la mesure dont il était victime date de 1951 ; dans l'admirable logique de notre temps, la raison en est claire : quiconque est contre le réarmement de l'Allemagne est dangereux pour la France !

Mais il reste qu'un pays ne se grandit pas en interdisant à un tel homme de fouler son sol. L'Allemagne de Bonn elle-même n'a pas pris une telle mesure, au demeurant assez inefficace, puisque depuis 1951, Karl Barth est venu en France, à plusieurs reprises, sans que la police frontalière pense à consulter sa liste noire.

Cet incident est d'autant plus regrettable que Barth fêtera le 10 Mai son 70^e anniversaire et qu'à cette occasion il est l'objet de témoignages d'affection, de respect et de reconnaissance universels. En s'y associant modestement, l'Illustré Protestant espère que le gouvernement français saura rapidement mettre fin à une stupide interdiction.

Notre photo : Karl Barth.

